

読書と旅

フィリピン生まれの台風2号が足早に去つて皐月晴れが

戻った五月二十三日、計画し

ていた「湖東の旅」に出た。

近江商人を主人公にした小説

「藍色のベンチチャ」（幸田

真音著）に触発された旅であ

る。近江は日本史の中でも要と

なった舞台の一つである。同

行の浜田昌俊老公と相談、的

を古戦場・彦根城・近江商人

の三つにしほつた。以下、二

泊三日の旅の概要を書く。

(一) 賤ヶ岳 豊臣と柴田の

古戦場、「七本槍」で有名。

戦前の小学校読本でも取上げ

られていた。リフトで登つた

青葉繁れる山頂からは、かつ

て名刹「湖東三山」からの帰

りに立ち寄つた余興湖も足下

に眺められた。湖北隨一の展

望地、多くの登山客に出会う。

(二) 渡岸寺観音堂 国宝十

一面觀音で有名。日曜日で参

拝客多し。一木造の觀音像は

旅のしおり

ボルネオ島

キナバル山(4095m)に登る

現役には申し訳ないが、時間

を気にせず、混雑を避け、ウイ

ークデイにのんびりと山登りが

できる! 旅ができる! 永年

待ちに待つた夢が現実になつ

た。早速、4月5日から東南ア

ジアの最高峰 Mt. キナバルに

最愛の妻(?)と8日間の日程

で登つてきた。

関空12時発、マレーシア航空

でクアラルンプールへ。着後、

入国手続きを済ませ、国内線乗

り継ぎの時間は1時間足らず、

少し不安であったが、空港内の

案内板は日本語で表示されてい

て、迷うことなく再び機内へ。

夕闇迫る南シナ海に浮かぶ島々

にきたのかとの思いが、イラク

派兵の自衛隊と重なる。

目的地ボルネオ島コタキナバ

ル着は午後10時半、先に到着し

ること、長い1日であった。

翌日は、迎えのバスで市内観

光、昼食後、映画「サンダカン

（3300m）に着く。レストラン

（エルター）が一定の間隔で設置されている。熱帯樹林の草花、

飲食をあげながら高度をさせぐ

り、トイレのあるあずまや（シ

ーラート）が一定の間隔で設置

されている。

登山道はよく整備されてお

り、トレイのあるあずまや（シ

ーラート）が一定の間隔で設置

されている。



